
Résumé du PFE : sous titre : Contribution à l’étude cytobactériologique des infections utérines chez la vache laitière : Cas d’un élevage dans la région de Ain Taya

Résumé : 
Dans l’objectif de mettre en évidence l’impact des endométrites sur l’échec de l’insémination artificielle chez la vache laitière, un questionnaire a été distribué aux vétérinaires praticiens privés pour avoir un aperçu des pratiques sur le terrain Algérien vis-à-vis de cette problématique. En parallèle 25 vaches sur 125 d’une exploitation laitière situé à Ain Taya présentant un échec d’insémination artificielle et plus ont été sélectionné pour des prélèvements cervicaux pour une étude bactériologique ; et des prélèvements cytologiques de la paroi utérine pour évaluer son état inflammatoire. Les principales bactéries isolées étaient Escherichia coli, Streptocoques spp, Staphylocoques spp et Arcanobacterium spp, avec des taux respectivement de 44%, 26%, 24% et 6%. Tandis que 84% des vaches présentent une infiltration de polynucléaires neutrophiles supérieure à 5% signifiant un état inflammatoire de l’utérus. Ces germes présentent d’après les résultats de l’antibiogramme une importante résistance aux antibiotiques testés, et exprimés de nombreuses multirésistances pouvant atteindre 8 antibiotiques chez une même souche.

Abstract:
In the objective to put in evidence the impact of endometritis on failures of artificial insemination in dairy cows , a questionnaire was distributed to veterinary private practitioners to provide practical field Algerian against this problematic. in parallel 25 cows with an artificial insemination failure and more have been selected for cervical samples for bacteriological study and cytological ones of the uterine wall to assess the inflammatory condition, the main bacteria Escherichia coli and staphylococcus streptococci areanobacterium with rates 44%, 26%, 24% and 6%. While 84% cows showed infiltration of neutrophils upper than 5 meaning of state inflammatory in the uterus. These germs present from the antibiogram results high resistance to antibiotics tested, and expressed many multi-resitances up to 8 antibiotics in a same strain.
